



450 empresas catalanas se beneficiarán de la suspensión de aranceles de los Estados Unidos

Estados Unidos y la Unión Europea han decidido suspender durante cuatro meses los aranceles del 25% que en Catalunya afectaban a las exportaciones de aceite de oliva, carne de cerdo y vino.

Un total de 450 empresas catalanas se verán beneficiadas por la suspensión de los aranceles de Estados Unidos a las importaciones de carne de cerdo, aceite de oliva y vino provenientes de la Unión Europea. Se trata de empresas que desde octubre del año 2019 han tenido que hacer frente a aranceles del 25% para poder vender sus productos en este país y que a partir de ahora ya podrán volver a exportar sin tener que pagar este concepto tras la suspensión temporal de cuatro meses acordada por la UE y Estados Unidos.

Las exportaciones catalanas a Estados Unidos de los tres sectores afectados de manera agregada cayeron un 34,2% en 2020 y alcanzaron los 62,3 millones de euros, a raíz de la entrada en vigor de estos aranceles, sumada a la crisis de la Covid-19 y al aumento de exportaciones de carne de cerdo de empresas catalanas a China, entre otros motivos. Se trata de un 2,6% del total del volumen exportado por el conjunto de empresas catalanas a Estados Unidos.

En Catalunya, la imposición de aranceles afectaba una serie de productos agroalimentarios, sobre todo a la carne de cerdo, el vino y el aceite de oliva. También aparecían en el listado de aranceles productos como el queso, las cerezas y los melocotones, pero el impacto en estos casos es menos relevante.

En concreto, las exportaciones de carne de cerdo a Estados Unidos alcanzaron el año pasado los 4,1 millones de euros (-83,8% en relación con el 2019), el aceite los 37,7 millones de euros (-8,5%) y el vino los 20,4 millones de euros (-26,7%).

Actualmente Estados Unidos es el octavo socio comercial de Catalunya. El año pasado las exportaciones catalanas a este país sumaron 2.426,5 millones de euros, un 3,7% del total de ventas al exterior de Catalunya, encabezadas por la maquinaria (14,7%) y los productos farmacéuticos (13,0%).